



PRESENTACIÓN

P. Oswaldo Martínez Mendoza, Ph. D.¹

La Fundación Universitaria Juan de Castellanos, coherente con sus principios de ser generadora de conocimiento y de saberes, formadora de sociedades y comprometida con la construcción de una cultura educativa, se complace en presentar la revista **“Educación y Territorio”** del Instituto de Investigaciones Científicas en Ciencias de la Educación, de la Facultad de Ciencias de la Educación, Humanidades, Filosofía y Artes.

“Educación y Territorio” tiene como propósito divulgar los problemas, inquietudes y retos de la educación en la postmodernidad, en ámbitos locales, nacionales e internacionales. Por cuanto, en nuestra condición de institución

¹ Doctor en Teología, Vicerrector Académico, Fundación Universitaria Juan de Castellanos.

de Educación Superior, no podemos ser ajenos a los nuevos contextos y renovadas realidades que experimenta en la actualidad el sistema educativo. Además de abrir un espacio que propicie la reivindicación de la palabra, el pensamiento y la indagación, de manera que se incentive la concepción de proyectos alternativos que recuperen la esperanza para las comunidades.

Al interior de los escenarios de la Educación Superior y de la Universidad, se consolida el hábitat natural de la intelectualidad; es allí donde se nutre un semillero de ciudadanos pensantes y críticos, pero también activos e interesados en proponer soluciones a los disímiles obstáculos que enfrenta la sociedad.

La contribución de los intelectuales, docentes y estudiantes se concreta en propuestas atinadas que permitan superar la actual encrucijada; por medio de su labor responsable y participativa, ellos se convierten en conciencia de la humanidad, lo que los hace constructores de caminos que conduzcan a una Colombia nueva.

Esta publicación surge, entonces, como un medio de expresión del pensamiento y la educación. En esa concepción, está dirigida a docentes, investigadores, profesionales, estudiantes y a todo aquel que sienta inquietud e interés por actualizarse y profundizar en temas de educación, o quiera trabajar en beneficio de la optimización de la calidad educativa, introducción de procesos metodológicos, estrategias pedagógicas, elementos didácticos y uso de las tecnologías en la educación. Así como difundir los avances, evolución y desarrollo de tópicos concernientes al territorio desde las humanidades, las artes, la filosofía, la antropología y la sociología.

Para ello, publicará artículos pertinentes e inéditos derivados de procesos que estimulan el surgimiento de los trabajos del espíritu, el fortalecimiento de los ideales estéticos y proyección de la imagen y las bondades de la tierra y la cultura boyacense, la investigación y la experimentación en las diferentes áreas de la educación y el territorio.

Además, incluirá textos provenientes de la revisión de destacados autores y libros, de la reflexión originada en la confrontación de lecturas y experiencias de las ciencias sociales y la educación, así como entrevistas y reseñas con un alto nivel de calidad.

Unido a su objetivo de divulgar información relacionada con investigaciones,

estudios científicos, tecnológicos y socioculturales que beneficien a los sectores de la Educación y del Territorio, también se quiere estimular el debate sobre aspectos científicos y tecnológicos de trascendental importancia, de manera crítica y prepositiva.

En consonancia con la contemporaneidad, este órgano de difusión del acontecer de la Facultad de Ciencias de la Educación, Humanidades, Filosofía y Artes, posibilita democratizar el conocimiento, los saberes y las diversas formas de aprender y de relacionarnos con nuestro entorno.

Para lo cual, procurará que sus artículos impliquen convergencia de miradas, divergencia de perspectivas y rigurosidad en sus argumentaciones. De tal manera que, **“Educación y Territorio”** se conviertan en un documento histórico que cree memoria, plasme y fije en el tiempo una impronta de nuestra misión de formar seres humanos más dignos, íntegros, sensibles, lúcidos y capaces de soñar un mundo posible para compartir en confraternidad y con alegría, la aventura maravillosa de aprender.

Así, pues, emprendemos esta aventura del saber con el fin de coadyuvar al desarrollo de nuestro territorio y al mejoramiento de la Educación, desde nuestra filosofía institucional que apunta a la búsqueda de la verdad y del conocimiento, mediante la investigación y el pensamiento en los ámbitos científicos y culturales, con la firme voluntad de favorecer la calidad de vida de las comunidades.

Felicitaciones a nuestro Instituto de Investigaciones Científicas en Ciencias de la Educación, de la Facultad de Ciencias de la Educación, Humanidades, Filosofía y Artes por este nuevo espacio que, como un tablero vacío, se irá llenando con los valiosos aportes de sus colaboradores.